Cette annonce solennelle nous montre le culte rendu dans l'Ordre séraphique au saint Archange Raphaël et nous en indique les raisons toutes mystiques.

Ce culte est ancien dans l'Eglise. La plupart des Ordres religieux, comme aussi, du reste, un grand nombre de diocèses, dans le monde entier, célèbrent la fête de saint Raphaël, mais à une autre date, au 24 octobre.

L'Ordre de saint Dominique rivalise sur ce point avec celui de saint François et appelle saint Raphaël « le protecteur spécial des Frères-Prêcheurs qui l'honorent afin qu'il les accompagne dans leurs courses apostoliques, chasse le démon des fidèles et les éclaire des célestes enseignements. »

L'Ordre de saint Jean de Dieu spécialement voué au soin des malades à reçu de son fondateur comme un précieux héritage cette dévotion. Saint Raphaël est le patron de cet Ordre et sa fête y est célébrée sous le rite de 1° classe avec octave.

Pour en revenir à l'Ordre franciscain, c'est avec la plus grande piété que dans chaque couvent, le 16 avril, à l'issue de la Messe conventuelle, les religieux profès, se groupent au pied de l'autel et renouvellent leur profession entre les mains de leur prélat par la bouche de l'un d'entre eux. L'anniversaire de la profession de leur Séraphique Patriarche, la mémoire du grand Archange, céleste médecin, leur rappellent le but de leur vie religieuse et les confirment dans l'esprit de leur vocation.

Il en est de même dans toutes les Fraternités du Tiers-Ordre régulièrement établies, où cette rénovation des engagements de la profession rappelle aux Tertiaires ce qu'ils doivent être au milieu du monde, un remède aux maux causés par l'esprit du monde, devenant ainsi, suivant la parole de Notre-Seigneur: le sel de la terre.

Parmi les Saints franciscains plus dévots au céleste Archange, on peut citer Marie-Françoise des Cinq Plaies, Franciscaine du Tiers-Ordre régulier, canonisée par Pie IX, en 1867. Elle était souvent favorisée de la présence sensible de ce céleste protecteur et un jour que son directeur, s'entretenant avec elle, sentait « comme une odeur de paradis », elle lui dit simplement : « N'en soyez pas surpris, car ici, au milieu de nous est l'Archange saint Raphaël. »

Plus d'une fois le saint Archange, pour répondre à son ardent désir de communier et à l'impatience avec laquelle elle attendait l'heure de la communion, lui porta lui-même la sainte Hostie prise dans le saint ciboire ou ter le préci siblement ment incre ont la sim

Une aut 7 octobre Revue ava avait particular suprême.

Le 5 av la couroni confesseur lui deman « Il est

ses dernièr le dernier saint Rapl Si, bien

Si, bien munautés conformén Tobie, il c à vivre di chrétien e

Par lui, duits com seule doit

Fiancés démon et à Tobie, eux pouve bannissant cheval et : sur eux. I garde avec pendant c

<sup>(1)</sup> Tobie